

# NOTICIAS DE LA SECA

**Hortensia Aguado Blázquez**  
*Servei Català de la Salut*

Querid@s amig@s y coleg@s de la atención sanitaria y de la calidad asistencial, este número que tenéis entre las manos cierra otro año de proyectos, ilusiones, inquietudes y sobre todo de trabajo. Trabajo de nuestra sociedad, empeñada en hacerse más fuerte, sólida, visible y reconocida, tanto en los ámbitos científicos como en la difícil toma de decisiones. Trabajo de sus socios, vosotros, empeñados en mejorar cada día. A todos, sociedad y profesionales, mi reconocimiento más sincero y que el año 2008 siga lleno de proyectos, ilusiones, inquietudes y sobre todo que no falte el trabajo.

## Noticias de nuestras sociedades federadas

En primer lugar, damos la bienvenida a una nueva sociedad autonómica y, por tanto, a todos sus socios y directivos. La nueva sociedad nace ya como federada de la SECA desde este mes de octubre y representará a la Comunidad de Madrid, con el nombre de Asociación Madrileña de Calidad Asistencial (AMCA).

Desde Murcia nos han hecho llegar la valoración de VI Congreso Regional de Calidad Asistencial, de la Sociedad Murciana de Calidad Asistencial (SOMUCA), que se realizó en abril pasado y calificado por los responsables como muy exitoso, a juzgar tanto por la masiva asistencia como por el número de trabajos presentados en él. Con un total de 308 congresistas que pudieron compartir 2 conferencias, 9 ponencias, 91 comunicaciones orales y 101 pósters.

Todos aquellos que quieran revisar los trabajos presentados pueden descargarse el Libro de Ponencias y Comunicaciones que está disponible de forma gratuita en la web oficial ([www.calidadasistencial.es/somuca](http://www.calidadasistencial.es/somuca)).

Desde Asturias, Vicente Herranz nos envía las últimas actividades previstas de formación de la Asociación de Calidad Asistencial del Principado de Asturias (PASQAL) para el último trimestre del año 2007: Curso de Evaluadores de EFQM, Curso de Gestión de Proyectos y Curso sobre Calidad en Centrales de Esterilización. También nos adelantan, para que podamos anotarlos si es de nuestro interés, la cita con su jornada anual, ya la IX Jornadas de la Asociación de Calidad Asistencial del Principado de Asturias y que se realizará en Gijón el próximo mes de junio de 2008.

## Otras noticias de interés

Fernando Palacio, vocal de la SECA, nos ha hecho saber que la Sociedad Española de Medicina Familiar y Comunitaria (SEMFyC) ha creado un grupo de trabajo dedicado a los temas relacionados con la seguridad del paciente en atención primaria. La misión del grupo es proporcionar información,

formación y herramientas para mejorar la seguridad del paciente tanto a los profesionales de la atención primaria como a los ciudadanos, promover la investigación en seguridad del paciente en el colectivo de médicos de atención primaria, trabajar como campo de particular interés la seguridad de la prescripción farmacéutica, desarrollar alianzas con los otros grupos interesados (administración sanitaria, enfermería, organizaciones ciudadanas, la industria farmacéutica u otros), con vistas a gestionar los problemas de la seguridad del paciente e integrar la cultura de la seguridad del paciente en el colectivo de médicos de familia y en los ciudadanos. Desde la SECA les deseamos una fructífera labor a los compañeros que trabajan en el grupo y estaremos atentos a sus aportaciones. Sirva aquí la afirmación que tanto defendemos de que la seguridad del paciente es cosa de todos, gestores, profesionales, sea cual sea el nivel de atención, y cómo no, ciudadanos/pacientes.

## 25 Congreso de la SECA en Barcelona

Permitidme la licencia, ya que se nos brinda el espacio al cierre de este número, que resuma brevemente lo que ha sido la parte más informal y anecdótica de nuestro congreso anual. La versión más oficial, así como los contenidos científicos, y que habéis podido seguir *online*, la podéis recuperar y disfrutar en nuestra web corporativa (<http://www.calidadasistencial.es/seca/congreso/php>).

A BCN07 no la han defraudado los interesados en la calidad, ya que hemos recibido a más de 800 asistentes en la sede de la Universidad Ramon Llull. Con ellos hemos compartido conferencias magistrales, mesas redondas, comunicaciones orales y pósters, buena comida no siempre reconocida por el escaso confort de los espacios, en un marco equipado con las últimas tecnologías de la comunicación, pero al que le faltaban ascensores. La sala Mirador nos ofrecía una vista del barrio de la Bonanova, ejemplo de la Barcelona burguesa del XIX, coronada por la torre Collserola, imagen de la Barcelona olímpica de 1992.

Pero vayamos al programa social que nos habían preparado y, que muchos estaréis de acuerdo conmigo, es lo que nos queda en la memoria. El martes 16, al acabar los talleres y acompañando a los que ya habían llegado, asistimos a la bienvenida en el Saló de Cent del Ayuntamiento de Barcelona, espacio que sigue fiel a la Barcelona de los siglos XIV y XV. Allí pudimos contemplar los alabastos de Sant Jordi, Santa Eulalia y la Virgen de la Merced, patronas de Cataluña y Barcelona, tal y como se los ha descrito en el *best-seller La Cathedral del Mar*, de Falcone. El miércoles, después de un día de emociones (Espinosa, genial en la conferencia inaugural) e innovaciones (la calidad centrada en el cliente también existe

fuera de la sanidad), otros grupos de congresistas, afortunados ellos, mientras los socios asistíamos a la asamblea de la Sociedad donde se aprobó el cambio de una parte de la Junta Directiva (Pedro Parra sustituye a Susana Lorenzo como presidente de la SECA), pudieron recorrer la Barcelona gótica o la modernista. Y el jueves dimos un salto en el tiempo, yendo a la cena de clausura al Teatre Nacional de Catalunya, edifi-

cio de finales del siglo xx de Bofill, desde el que pudimos contemplar, iluminada para la ocasión, la torre Agbar, calco original de la imagen de nuestro programa.

No querría acabar esta edición sin desear a los soci@s y comités organizador y científico de la Sociedad Aragonesa de Calidad mucha suerte y aciertos para el congreso del año próximo, en Zaragoza. Allí nos veremos.